Iglesia del Monasterio de Santa María CÓRCOLES (Guadalajara)



Tipo	Iglesia monacal
Ubicación	Córcoles (Guadalajara), España
Coordenadas	40°29′28.2″N 2°39′39″O
Altitud	861 msnm
Culto	Católico, exclaustrada
Diócesis	Sigüenza-Guadalajara
Construcción	s. XII
Estilo arquitectónico	Gótico cisterciense; Orientación: 75°E

La **iglesia de Santa María** es un templo católico del monasterio cisterciense de Santa María situado en la localidad de Córcoles, provincia de Guadalajara, actualmente exclaustrado. Su planta es rectangular, en estilo románico del siglo XII, de tres naves (2) rematada por ábsides semicirculares. Fue realizada con sillar de caliza de buena calidad, bien tallado y escuadrado. Presenta la orientación litúrgica 75°E.

El templo fue consolidado en el s. XX.

Consta de:

- * **Ábside** (3) triple, el central de mayor altura, reforzados con columnas exteriores. Conserva en su cornisa canecillos decorados con rollos.
- * La sacristía (4) antigua, de planta rectangular situada en el lado norte del transepto.
- **Portadas** en las fachadas sur y oeste. La portada de poniente de arco carpanel (s XVI) de dos arquivoltas, apoyada en columnas de fuste liso. La portada meridional, esta compuesta por cinco arquivoltas de medio punto apoyadas en columnas de fuste liso mediante imposta sin capiteles.
- * El acceso actual al templo se efectúa por el pórtico oeste (1).

En el interior del templo, elevado sobre la nave del evangelio, se sitúa el **coro** (6) al que se accede * mediante una escalera de caracol.

La tres **naves** (2) de 2 tramos reforzados por contrafuertes exteriores y gruesas columnas. El paso al presbiterio se efectúa mediante arco apuntado apoyado en columnas adosadas con capiteles del típico estilo cisterciense.